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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

 VERBALE N° 03  DEL  17/01/2017   

  
ORDINE DEL GIORNO: 
 

Richiesta di parere su proposta di deliberazione di C.C. n° 57 del 25/11/2016 avente 

ad oggetto: “Riconoscimento debito fuori bilancio Vallone Francesco proc. 

N.R.G.1573/2011 – Tribunale di Trapani sezione lavoro – sentenza n. 490/2016 – 

dispositivo del 26/09/2016. Audizione del Segretario Generale Dott. Vito Antonio 

Bonanno e del  Dirigente l’Avvocatura Comunale Avv. Giovanna Mistretta. 

 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 

 

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

Componente Scibilia Noemi SI  

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

Componente Ferrara Annalisa SI  

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

SI 
 

         

 

 

10,50 

 

 

12,30 

 

 

 

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno 17 del mese di Gennaio, alle ore 10,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Scibilia Noemi, Messana Saverio e Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Il Presidente Lombardo comunica ai Componenti della Commissione l’invito, inviato via email dal  

Vice Comandante del Corpo di Polizia Municipale Dott. Giuseppe Fazio, a partecipare alla 

cerimonia di “San Sebastiano Martire” patrono della Polizia Municipale che si terrà Venerdì 20 

Gennaio 2017 secondo il programma allegato. 

Alle ore 10,20 il Presidente Lombardo contatta telefonicamente il Segretario Generale Dott. Vito 

Antonio Bonanno, invitato formalmente in audizione, il quale riferisce che per impegni istituzionali 

potrà venire in Commissione alle ore 11,00. 

Alle ore 10,25 fa ingresso il Dirigente l’Avvocatura Comunale l’ Avv. Giovanna Mistretta che  

informa di essere stata contattata telefonicamente dal Broker Assicurativo Willis Italia di Palermo, 

Sig. Perricone Roberto, il quale gli ha riferito che i dati richiestegli in merito alla gestione della 

polizza RCT/RCO compete all’Ufficio Legale comunale fornirli. 

Il Presidente Lombardo dà lettura del punto all’O.d.G.: “Richiesta di parere su proposta di 

deliberazione di C.C. n° 57 del 25/11/2016 avente ad oggetto: “Riconoscimento debito fuori 

bilancio Vallone Francesco proc. N.R.G.1573/2011 – Tribunale di Trapani sezione lavoro – 

sentenza n. 490/2016 – dispositivo del 26/09/2016. Audizione del Segretario Generale Dott. 

Vito Antonio Bonanno e del  Dirigente l’Avvocatura Comunale Avv. Giovanna Mistretta”. 

L’Avv. Mistretta fa presente che la Cancelleria del Tribunale di Trapani, contattata dalla stessa 

telefonicamente, gli ha riferito che ancora il deposito delle motivazioni non è avvenuto nel termine 

ordinario e non perentorio di 60 giorni che il Giudice del lavoro ha indicato nel dispositivo. Fa 

presente inoltre che il Funzionario del Settore Affari Generali e Risorse Umane Rag. Giovanni Dara 

sta predisponendo la nota da trasmettere alla Ragioneria per la regolarità contabile del debito fuori 

bilancio, affinchè la Giunta Comunale possa adottare la delibera di copertura finanziaria 

nell’esercizio di bilancio 2017. 

L’Avv. Mistretta puntualizza che il dispositivo del Tribunale di Trapani non lascia trapelare nulla, 

pertanto per comprendere la sentenza bisogna attendere il deposito delle motivazioni, dopodichè 

dall’esame delle motivazioni si potrà procedere con l’appello. Nel Frattempo, continua l’Avv. 

Mistretta il debito deve essere riconosciuto da parte del Consiglio Comunale e pagato sulla 

semplice scorta del dispositivo per non incorrere nel pignoramento. 

L’Avv. Mistretta suggerisce, in attesa delle motivazioni, di notificare alla controparte l’intenzione di 

proporre appello non appena si conosceranno le motivazioni. 

Il Presidente Lombardo dà lettura delle normative che disciplinano i lavori socialmente utili che il 

Segretario della Commissione Giuseppe Lipari ha scaricato da internet e precisamente: 

- D.Lgs n. 468 del 01/12/1997; 

- Legge n. 144 del 17/05/1999; 

- D.Lgs n. 81 del 28/02/2000. 

Nello specifico si evince che l’utilizzazione dei lavoratori in attività socialmente utili non determina 

l’instaurazione di un rapporto di lavoro e non comporta la sospensione e la cancellazione dalle liste 

di collocamento o dalle liste di mobilità. 
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Il Consigliere Messana esprime la sua forte perplessità in  merito alla sentenza emessa dal 

Giudice del Lavoro che ha dato ragione ad un LSU, in possesso di Laurea in Giurisprudenza, al 

quale in buona fede gli è stata concessa la possibilità di fare praticantato presso l’Ufficio Legale 

comunale. 

Il Consigliere Messana afferma che bisogna stare attenti sul rischio che si possano verificare altre 

cause di lavoro di questo tipo promosse da altri lavoratori LSU laureati in giurisprudenza che 

svolgono servizio presso l’Ufficio Legale comunale. 

L’Avv. Mistretta, premettendo che allo stato attuale presso l’Avvocatura Comunale presta servizio 

solo una lavoratrice ASU la Sig.ra Piera Viola iscritta all’albo degli avvocati che svolge un normale 

lavoro di ufficio e non di avvocato, precisa che il Vallone Francesco venne trasferito presso l’Ufficio 

legale perché la tipologia di lavoro era più confacente al suo titolo di studio così come avvenne per 

altri lavoratori LSU laureati in legge che avevano chiesto di essere utilizzati presso l’Avvocatura 

Comunale e che il praticantato il Sig. Vallone lo svolgeva  presso lo Studio legale dell’Avv. 

Francesco Paolo Catalanotto. 

La questione, prosegue l’Avv. Mistretta, nasce quando il Vallone superò gli esami di abilitazione 

alla professione di avvocato e fece richiesta di iscrizione all’albo dell’ordine degli avvocati di 

Trapani. Il Consiglio dell’Ordine gli negò l’iscrizione perché commise l’errore di considerarlo come 

un dipendente del Comune di Alcamo, cosa non vera perché non aveva in qualità di LSU nessun 

rapporto di lavoro con l’Ente. 

Alle ore 10,50 entra il Consigliere Mauro Ruisi al quale il Presidente Lombardo riassume quanto 

finora discusso durante la sua assenza. 

Il Consigliere Ruisi auspica che la Commissione venga in possesso della relazione ex art 55 bis 

del Regolamento di Contabilità redatta dal Segretario Generale Dott. Bonanno. 

L’Avv. Mistretta fa presente che come testimoni sono stati ascoltati l’Avv. Enza Alba Milotta, l’Avv. 

Silvana Maria Calvaruso dell’Ufficio Legale e il Dirigente Dott. Marco Cascio mentre l’insistente  

richiesta della CTU da parte del ricorrente Vallone Francesco è stata sempre rifiutata. 

Alle ore 11,05 fa ingresso il Presidente del Consiglio Comunale Dott. Baldo Mancuso per assistere 

ai lavori. 

L’Avv. Mistretta consegna alla Commissione per presa visione e per fotocopiarlo l’intero carteggio 

relativo alla causa di lavoro promossa dal Sig. Vallone Francesco. 

Alle ore 11,25 lascia la seduta l’Avv. Mistretta. 

La Commissione dibatte in merito alla relazione dell’Avv. Mistretta. 

Il Consigliere Ruisi dichiara di pretendere da chi viene invitato in audizione che sia preparato e sia 

in grado di fornire utili chiarimenti per rendere più agevoli e faciliti i lavori della Commissione. 

Alle ore 11,55 lascia la seduta il Presidente del Consiglio Dott. Baldo Mancuso. 
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La Commissione non essendo stata messa nella condizione di potere operare ed esprimere il 

parere di propria competenza per l’impossibilità del Segretario Generale a potere intervenire in 

Commissione, in considerazione della mancanza della relazione ex art. 55 bis e dell’inefficienza 

dimostrata dagli uffici nell’istruire la pratica, all’unanimità decide di rinviare la votazione del parere 

dopo la trasmissione della nuova proposta di delibera di Consiglio Comunale. 

Dopo un’ampio dibattito, alle ore 12,30, il Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

 

           IL PRESIDENTE                                                            IL SEGRETARIO                                            

          LOMBARDO VITO                                                          LIPARI GIUSEPPE 

 


